

こんにちは Vol.17

# 橋本ひさのりです

2012年6月発行 発行：橋本ひさのり後援会 TEL 0748-88-4887 URL <http://hisanori-hashimoto.jp>

## ごあいさつ

うっとうしい梅雨空の毎日が続いています。東日本震災以降、我が国の電力事情は大きく変わり、昨年に引き続き今年の夏も節電要請が行われています。大飯原発の再稼働が決定されましたが、関西電力管内は厳しい状況です。今年の夏はどれくらい暑くなるのかも心配されるところです。

5月21日には近畿で28年ぶりの金環日食が観測され登校前や出勤途中に観測された方も多かったと思います。自然の不思議や宇宙の雄大さに触れる機会となりました。



甲賀市から観測された金環日食

## 日食を観察する子どもたち



6月議会では人事案件4件、条例案件8件、補正予算4件、契約1件、その他2件、請願・意見書9件について審議しました。また、平成24年度の事業についてもそれぞれ取り組みが始まっているところです。



夏休みに耐震工事予定の甲賀中

## 6月議会

3月議会が6月22日に閉会しました。

6月議会では報告案件9件の他、固定資産評価員・人権擁護委員の人事案件4件、新規、一部改正の条例案件8件、一般・特別会計補正予算案件4件、契約案件1件、その他2件、請願1件、意見書8件を審議しました。

網敷設工事で、5億904万円で購入したパナソニックソーリユーシヨンスジャパン(株)関西支社が落札されたものでした。その他は字の区域および名称の変更と甲賀広域行政事務組合の一部変更で、字界変更は甲南町寺庄駅前周辺区画整理事業の換地処分に伴うものです。

請願は「大飯原発の再稼働を認めず、省エネルギー社会の実現、地域独立型の再生可能エネルギー政策の実施を求め、委員に付託された後、賛成多数で可決された後、意見書として国に提出されることになりました。意見書では8件の内、「県道整備にかかる予算の確保を求める意見書」など4件が可決されました。

6月議会の議案審議については以上ですが、9月議会の日程は例年より早く8月22日から開会の予定で、平成23年度決算等の審議も行われる予定です。

平成24年度一般会計補正予算では水口北部地域防災コミュニティセンター整備事業の減額や住民基本台帳法改正に伴うシステム改修経費の追加等で、特別会計では水道事業会計において信楽ニュータウン拡張工事に伴う増額があり、一般会計、特別会計とも全員賛成で可決されました。条例案件は新規条例の制定が1件、一部改正が7件ありましたが、新規条例は自動交付機の更新に伴う多目的利用について、カードの利用手続き等について定めるものです。契約案件は地域情報化基盤整備事業に伴う光ファイバー

## 一般質問

今回の一般質問では、

① 通学路の安全対策について

② 学校における環境教育について

の2点について質問しました。一般質問についての内容は次のとおりです。

**通学路の安全対策について**

**質問** 通学路の安全確保のための取り組みは。

**教育長** 亀岡市等での事故を受け改めて各小学校長に通知するとともに、甲賀警察署や甲賀土木事務所、市の関係課とともに通学路の危険箇所の現地調査を実施している。

**質問** 通学路の安全対策についての要望件数とその対策は。

**教育長** 昨年度の要望は18団体から170件あり、12件が対応済。

**質問** 県作成のヒヤリ・ハットマップの活用と市独自の取り組みは。

**教育部長** 昨年度、甲賀土木事務所が佐山小学校を対象に作成され保護者や関係者に配

布しているとともに、今後見直しも行いながら活用していく。市内各校では安全マップを作成しており、毎年検証を行いながら見直していくとともに活用していく。

**質問** 中学生の自転車通学の安全対策について。

**教育長** 市内中学校では2、

590人が自転車通学しており、安全指導を行なうとともに危険箇所は定期的に教職員が現地指導している。今後、小学校に加え中学校の自転車通学路についても安全点検を行なう。



歩道がなく大型車の多い危険な通学路

**質問** 市内小中学校での環境

教育は。

**教育長** 体験学習を積極的に

取り入れ、地球規模の環境問題まで視野を広げていきたい。

**質問** 農作業や花づくりを通じた環境教育は。

**教育長** 市内のほとんどの小学校において稲作や野菜づくりなどを行っており、今後も積極的に取り組んでいきたい。

**質問** 学校における節電や省エネは。

**教育長** 教科学習において学年に応じてエネルギー問題について学ぶとともに、教師の指導に加え委員会活動や生徒会活動を通して取り組みを進めている。

**質問** 省エネ活動で節減した光熱水費の半分はその学校に還元する「フィフティ・フィフティ事業」の検討は。

**教育長** フィフティ・フィフティのプログラムは省エネに対する意欲も促すものと認識。現在、予算編成において当該年度で節約した予算を翌年度に加配分するインセンティブ方式を導入しており、今後の参考とする。

## 産業建設常任委員会

4月19日と5月16日に委

員会が開催され、観光戦略事業についての所管事務調査と本年度水道事業会計予算に計上されている岩室加圧所等整備事業等について現地調査を行いました。

同事業は現在の岩室水源の施設整備を行うことにより安定した飲料水の供給を図るもので、県用水も受給しながら甲南地域への飲料水供給も行う予定です。

## 環境対策特別委員会

4月18日と5月18日に委

員会が開催され、クリーンセンター滋賀と不法投棄について調査と現地踏査を行いました。不法投棄の実態について甲賀地域の監視委員さんから

お話しをお聞きしました。後を絶たない不法投棄は大きな課題です。



甲賀地先の不法投棄

## 情報コーナー

今年の夏も市内で夏まつり

やイベントが開催されます。皆さんお出かけください。

7月23日・24日

大原祇園祭(甲賀)

7月28日(土) PM4時〜

甲賀夏まつり(水口)

7月28日(土) PM5時〜

しがらき火まつり(信楽)

8月16日(木) PM5時30分

そま川夏まつり(水口)

8月25日(土) PM5時開演

和太鼓サウンド夢の森

2012(甲賀)

## 編集後記

今年もフランスの学生7人が甲賀へ来てくれました。3週間市内でホームステイして、毎日、午前中はスタコスタマイスター館で日本語勉強を行います。その後は国内で6週間企業研修をしますが、ホームステイを通じて地域の皆さんや子どもたちとの交流がふかまればと思っています。フランス青年たち出会われたらお声をかけてください。